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議会運営委員会要点記録 

 

○開会日時 令和２年１１月３０日（月） 午前１１時５０分 

○場  所 伊東市役所第２委員会室 

○出席委員 ６名 

       １ 番  青 木 敬 博 君   ２ 番  長 沢   正 君 

       ３ 番  四 宮 和 彦 君   ４ 番  宮 﨑 雅 薫 君 

５ 番  大 川 勝 弘 君   ６ 番  重 岡 秀 子 君 

○出席議員 ７名 

       議 長  佐 山   正 君   副議長  中 島 弘 道 君 

       議 員  杉 本 一 彦 君   議 員  杉 本 憲 也 君 

    〃   井 戸 清 司 君    〃   篠 原 峰 子 君 

 〃   佐 藤   周 君 

○オブザーバー ５名 

       議 員  田久保 眞 紀 君   議 員  仲 田 佳 正 君 

        〃   鈴 木 絢 子 君    〃   浅 田 良 弘 君 

〃   石 島 茂 雄 君 

○出席議会事務局職員 ５名 

       局  長  冨 士 一 成   局長補佐  森 田 洋 一 

       係  長  鈴 木 綾 子   主  事  福 王 雅 士 

       主  事  山 田 拓 己 

○会議に付した事件 

 １ 新型コロナウイルス感染症への対応について  

２ その他 

━━━━━━━━━━━━━━ 

○会議の経過概要 

○委員長（宮﨑雅薫君）開会する。 

━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（宮﨑雅薫君）日程第１、新型コロナウイルス感染症への対応についてを議題とする。 

  事務局長から説明いたさせる。 

○事務局長（冨士一成君）新型コロナウイルス感染症に関して、ここ数日間、市内の感染者が非

常に多く発生している。昨日も、県内でも多いほうの感染者数となっている。本日、本会議に
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おいても市長からメッセージを発信し、この後、同報無線で市民へのメッセージを発信すると

いうこともうかがっている。本日も感染症対策会議が開催され、今後、市内での新たなクラス

ターの発生について発表される予定である。このような中、議員についても濃厚接触者の疑い

となるようなケースも見られ、それに関し、本日、代表者会議を開催した中で、その扱いにつ

いてどのようにするかの協議もしていただいた。この後、県のほうが、飲食店業種に対して抗

原検査を行うということで、その実施数が８５０件、人数にして約１，０００人以上の検査を

実施していく予定である。当局もそれに対して、全面的な協力をしなければならず、職員への

業務負担がかなりのものとなる。この辺を踏まえ、先ほど代表者会議で協議していただいた結

果、今回、一般質問に関しては取りやめもやむなしではないかという意見をいただいた。あわ

せて、ただやめるのではなく、この新型コロナウイルス感染症対策に対し、何らかの形で議会

としての姿勢を示す必要があるのではないかという意見があり、特別委員会の開催という意見

もあったが、全員協議会で対応してはいかがかという意見があり、４日の議案審議終了後、そ

のまま全員協議会を開催し、新型コロナウイルス感染症への当局の対応について報告を受ける

ということで結論に至っている。これらのことについて、審議をお願いする。 

  また、一般質問に関して、答弁書については既に出来上がっているはずであるので、第一質

問については答弁書を配付するような形で対応を求めていきたいと思う。 

○委員長（宮﨑雅薫君）局長から説明をしていただいたが、まず１点目として、一般質問を３日

間自粛する。これは、市民に向けてもコロナ対策を議会としては真剣に受け止めているという

ようなアピールも含めて、この３日間を休会として、全てを自粛する。あわせて、当局のほう

も、飲食店業種への検査の準備ということで非常に多くの作業があるということである。  

  ２点目は、１２月４日（金）に議案審議があるので、議案審議が終了次第、コロナ対策に関

しての全員協議会を開催する。また、休会になった際は、なるべく登庁を控えていただくとい

うことで考えている。 

  まず、１点目の、一般質問の３日間を休会とすることについて意見を伺う。発言を許す。 

○１番（青木敬博君）私は一般質問を行う予定であったが、今回はやらない方向でよいと思う。

私も、４日ぐらい前から人と接触をしないように、昼ご飯以外は一切外出しなかった。それぐ

らい危機感を持っていくべきだと思う。一般質問はやらないでよいと思う。 

○２番（長沢 正君）我が会派も賛成している。 

○３番（四宮和彦君）議員の質問機会をなくしてしまうというのは議会としてどうなのかという

気もする。ただ、それに代えて答弁書のような形で、しっかりと我々の質問が一般質問を行っ

たのと同等な形が取れるのであれば賛成したいと思う。  

○５番（大川勝弘君）私どもの会派も賛成である。  
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○６番（重岡秀子君）私も基本的にはいいと思うが、自粛という言葉が気になる。やりたいけど

我慢するという話ではないと思う。その表現が気になった。市全体と当局の仕事のことを考え

ての取りやめということだと思う。ただ、一般質問の中に、例えば、杉本一彦議員の、医療機

関の受入体制とか、ＰＣＲ検査等の体制…… 

○委員長（宮﨑雅薫君）それは日程２のその他でお願いしたい。ここでは一般質問の取りやめに

ついての賛否をお願いしたい。 

○６番（重岡秀子君）分かった。一般質問の件については賛成である。  

○オブザーバー（田久保眞紀君）事務手続が煩雑なためというだけだと、中止にする理由という

のがいま一つ抽象的だなというように思う。取りやめには反対する。  

○オブザーバー（仲田佳正君）賛成する。 

○オブザーバー（鈴木絢子君）賛成する。 

○オブザーバー（浅田良弘君）皆さんと同様に、中止で構わないと思う。  

○オブザーバー（石島茂雄君）私も賛成である。 

○委員長（宮﨑雅薫君）全ての委員とオブザーバーから意見を伺ったが、いろんな意見があるか

と思う。本来ならば議論を尽くさなければならないが、もし、一般質問を取りやめて休会とす

るならば、報道にも間に合うような形をとらなければならない。このほかに、意見があれば伺

う。発言を許す。 

○３番（四宮和彦君）一般質問という重要な時間をなくすことになるわけであるから、それに代

わる形で、議員に対して答弁書が配付されるのは当然であるが、例えば、それをどこかでしっ

かりと公開されるような形にすべきだと思う。その辺のところもしっかりと考慮していただき

たいと思う。 

○委員長（宮﨑雅薫君）全ての委員とオブザーバーの意見を聞いて、田久保議員だけ反対という

ことではあったが、議会運営委員会として、この３日間の一般質問を取りやめ、休会とするこ

とにご異議ないか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（宮﨑雅薫君）ご異議なしと認め、さよう決定し、明日からの一般質問の予定は休会と

させていただく。 

  次に、先ほど四宮委員からもあったが、一般質問を予定していた議員に対しての答弁書の配

付、それから市民への公開の対応について、事務局から説明があればお願いする。  

○事務局長（冨士一成君）通告済みの質問と答弁の公開ということで、議会報では遅いと思うし、

新聞報道というわけにはいかないと思うので、対応できる範囲でということになると思うが、

議会のホームページを使った形が一番よいのではないかと思う。  
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○６番（重岡秀子君）一般質問の中に、コロナ関連で緊急性のあるような質問もあり、今、市民

がいろいろなことを求めているので、私たちもそれを聞きたいと思った。杉本一彦議員の質問

にある受入体制とか、ＰＣＲ検査等の体制とかは必要な情報だと思う。四宮議員の質問で、さ

らなる感染防止対策の強化など、そういうのが質問で出ていたので、それを４日にそういうの

も含めて質問できればよいと思う。それも、全員協議会という全員が参加する場でやるのは非

常に必要なことではないかと思う。  

○委員長（宮﨑雅薫君）私のほうから、１２月４日に全員協議会を開催すると言ったが、議案審

議が終わってから、全員協議会を開催してよろしいかをまず、意見を伺い、それで開催できる

ようであればその内容についてご協議いただきたい。  

○１番（青木敬博君）行うで問題ない。 

○２番（長沢 正君）行うでよい。 

○３番（四宮和彦君）行うべきだと思う。 

○５番（大川勝弘君）行うべきだと思う。 

○６番（重岡秀子君）同意見である。 

○オブザーバー（田久保眞紀君）行うべきだと思う。 

○オブザーバー（仲田佳正君）行うべきである。 

○オブザーバー（鈴木絢子君）行うべきである。 

○オブザーバー（浅田良弘君）行うべきだと思う。 

○オブザーバー（石島茂雄君）私も行うべきだと思う。 

○委員長（宮﨑雅薫君）全会一致であるので、１２月４日の議案審議が終了した後、引き続き、

全員協議会を開催させていただくということで調整したいと思う。  

  内容についてであるが、長時間というわけではないと思うので、コロナ対策に限定して行う

ということでお願いする。先ほどの代表者会議では、質疑は通告制でという意見も出たが、３

日間は休会にするということで、通告制にすると登庁が必要になるとの意見もあり、その場で

質疑をしていただく。特別委員会ではなく全員協議会でということで今、決定していただいた

が、質疑の内容については、コロナ対策に関係する内容について質疑していただくが、前の議

員が質疑した内容が自分の質疑とかぶるようなことがあれば、その辺は重複しないような発言

を心がけていただきたい。 

○事務局長（冨士一成君）ただいまご協議いただいた内容について、改めて日程について確認を

させていただく。１２月１日（火）から１２月３日（木）までの３日間を休会として、１２月

４日（金）は議案審議を行い、本会議終了後、全員協議会となる。５日、６日は休会、７日

（月）観光建設委員会及び福祉文教委員会、８日（火）総務委員会、１７日（木）が最終本会
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議となる。このような日程で進ませていただきたい。 

○３番（四宮和彦君）報道についてだが、いつも一般質問が終わると中継が引き上げてしまって、

議案審議だとほとんどマスコミがいない。そうすると、全員協議会ということを考えると、そ

こにマスコミが入って報道をしてもらうというのが大事だと思うが、その辺の申入れとかはど

うなるのか。 

○事務局長（冨士一成君）そのような対応であれば可能であると思う。 

○委員長（宮﨑雅薫君）ほかに、質疑、意見はないか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（宮﨑雅薫君）質疑、意見なしと認め、質疑、意見を終結する。  

以上で、日程第１、新型コロナウイルス感染症への対応についてを終了する。 

━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（宮﨑雅薫君）日程第２、その他についてを議題とする。 

まず、事務局長から説明いたさせる。 

○事務局長（冨士一成君）今後の新型コロナウイルス感染症防止対策についてであるが、議員の

皆様には、より一層、徹底した感染防止策を取っていただきたいと思う。具体的には、発熱等

を含め、軽微であっても体調不良を感じた場合は、積極的に欠席をしていただくことと、控室

を含む庁舎内にいる際は、マスクの着用の徹底をお願いしたい。また、本会議終了後の速やか

な退庁及び本会議や委員会がある日以外の控室の使用を控えていただくとともに、やむを得ず

登庁される際には、滞在時間の短縮をお願いし、利用の際には、同室内の議員、あるいは当局

の職員に対して、濃厚接触者に認定されない程度のいわゆるソーシャルディスタンスを確保し

ていただき、あわせて、こまめな換気の徹底をお願いしたい。 

○議長（佐山 正君）このような状況になり、緊急事態ということであると思う。前回の議運の

後、不要不急の外出を控えるなどを皆さんにお願いをしたところであるが、昨日の感染者数が

２０人、今日は五、六人であろうが、明日はまた１０人を超える見込みもあるようである。こ

こにきて感染者数が大きく増えていて、身近なところでも感染者が出てきている。いろいろな

個人の感覚があると思うが、個人によっては非常に危機感を持っている人もいるわけである。

そういう状況の中で、伊東市としても市民に、その危機感を持ってもらうと。３月、４月の頃

と比べると随分甘くなっているような行動も見受けられ、そういうことも含めながら、危機感

を持ってもらいたい。それから、市民から議長の私のところにも直接電話があり、いろいろな

厳しい言葉も頂いている。そういうことを含めながら、議会はこういう対応をして、特にその

中でも、昨日、今日、今後も含めて、今が一番の危機感を持ってもらう時だと思う。皆さんの

協力をお願いしたい。以上である。 
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○委員長（宮﨑雅薫君）その他について、質疑、意見を伺う。発言を許す。  

○５番（大川勝弘君）２点ある。１点目だが、今、市内で感染が広がっており、インターネット

のコメントを含め、誹謗中傷が非常に多く、フェイスブックなどで誹謗中傷はやめるよう個人

で呼びかけているところもある。議員が感染したとか市長が感染したなどの情報が出回ってい

るので、しっかりとした正確な情報を出せるところを検討していただけたらありがたい。これ

が１点目である。 

  ２点目だが、聞いた話であるが、今、東京、大阪、北海道辺りは感染が爆発的に増えている

地域だが、そこに行った議員の人がいるという話を聞いた。そういったところに行った人は、

自費でＰＣＲ検査をするとか、登庁を控えるなど、そういう対応も議員一人一人が危機感を持

ってやらなければいけないと思う。前回の議運でも、県をまたいだ移動の自粛をというような、

移動の制限を議長がお願いした中でのことなので、そこら辺の対応をさらに徹底していくべき

であると思う。 

○委員長（宮﨑雅薫君）正確な情報を出せる場所ということで、今、当局のほうでホームページ

でその日の感染症の情報を出している。それ以外に何かということか。  

○５番（大川勝弘君）そうである。今、議員が感染したという噂はいろんなところから広がって

いて、それこそ市長も感染したなどの変な噂ばかりが広がっている。 

○事務局長（冨士一成君）その辺に関しては市長も困っている。対策会議でもその話題から始ま

るぐらいである。実際に、私の姉が浜松に住んでいるが、昨日、電話がかかってきて、市長と

議員が感染して大変だねということを言われるぐらい、変な噂が広がっていると思う。ＳＮＳ

の中での話なので、これをなかなか規制するのは難しいと思うが、これに対して、本日、市長

が議場で発言したり、同報無線で発信したり、メルマガなどで正確な情報の発信を心がけてい

るというような状況である。以上である。 

○委員長（宮﨑雅薫君）２点目の県をまたぐ移動についてであるが、先ほども議長から話があっ

たとおり、特別委員会で作成したマニュアルをもう一度、確認していただき、一般の方よりも

より強い自制をしていただきたい。  

○３番（四宮和彦君）今、大川委員の話であったとおり、デマや噂があるが、そうすると、今回、

議会が３日間休会とするということも、しっかりと丁寧な説明をしないと、感染者が出たから

議会が休みになったような話になりかねないだろうと思う。そこは十分注意して、報道にもし

っかりと説明して、議員から感染者が出たからと言われないように、対応もしっかりしないと

いけないと思う。 

○オブザーバー（石島茂雄君）実際、今、コロナウイルスでいろんな問題が出てきているが、こ

の次に出てくるのが経済問題であると思う。実際に、９月、１０月の全国統計を見ると、コロ
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ナウイルスで亡くなった方は約２，０００人だが、自殺者数は２倍に増えている。これを統計

をとってみると明らかにコロナによる経済疲弊によって自殺に追い込まれていると。さらにこ

のうちの８割近くが女性である。当然、この感染症対策は必要だが、経済問題も出てくるので、

そこをしっかりと把握して、私の提案であるが、市にホットラインのようなものを設置し、直

接相談を受けられるものを設けていただき、経済でも……  

○委員長（宮﨑雅薫君）この場は議運であるので、その話はまた、全員協議会の時にそういう発

言をお願いしたい。 

○オブザーバー（浅田良弘君）石島議員の発言からも分かるように、今回、初めて全員協議会に

臨む議員もいるので、全員協議会とはどのようなものかというのを事務局のほうから、書面で、

例えば、質疑は何回までなどの細かいことを伝えてあげてほしい。  

○委員長（宮﨑雅薫君）申し合わせ事項の中にそこら辺は書いてあるが、もし、参考となるもの

があれば、事務局から配付できるようにしておく。  

ほかに、質疑、意見はないか 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（宮﨑雅薫君）質疑、意見なしと認め、質疑、意見を終結する。  

以上で日程第２、その他を終了する。 

━━━━━━━━━━━━━━ 

○委員長（宮﨑雅薫君）以上で日程全部を終了した。  

これにて閉会する。 

━━━━━━━━━━━━━━ 

○閉会日時 令和２年１１月３０日（月）午後０時２０分（会議時間３０分） 

──────────────────────────────────────────────────── 

以上の記録を認める。      

 令和２年１１月３０日     

委員長 宮 﨑 雅 薫   

 


